



Le premier ministre du Canada, M. Pierre-Elliott Trudeau, félicite le président des États-Unis, M. Richard Nixon, à la suite du discours que ce dernier a prononcé devant le Parlement canadien.

—chaque pays doit établir l'orientation de son expansion propre.

Nous sommes à élaborer une politique qui nous permettra de partager avec d'autres le fardeau des responsabilités internationales dans un esprit d'association internationale».

La ratification, au cours de cette visite, de l'Accord sur la qualité des eaux des Grands lacs souligne jusqu'à quel point les deux pays partagent toujours des intérêts communs.

### Choix pour l'avenir

Les décisions d'ordre économique prises par les États-Unis en août 1971 ont fait ressortir la vulnérabilité de l'économie canadienne face aux revirements brusques de la situation et de la politique américaines. Aussi, les autorités canadiennes ont-elles entrepris, conformément aux principes directeurs esquissés dans *Politique étrangère au service des Canadiens*, une étude approfondie des rapports canado-américains et des moyens dont elles disposent pour en infléchir le cours. Les grands thèmes de cette étude ont été analysés dans